





公債の二三%交付を実行する考えはあるのかどうかであります。いま一つは、これと関係して、労者の因心事であります地方税についてであります。住民税は低所得者層にも重税を押しつけ、所得税と地方税の諸控除格差は拡大し続けてゐる現状であります。現行法では、給与所得課税最低限は標準家族で六十三万円であり、住民税は約四十三万円、その差、約二十万円であります。十二年度の改正が行なわれると、さらにこの差は約六万円も拡大することになるわけであります。地方税の課税最低限をこのように低い水準に押えているのは、公債発行政策のもとで国の財政を地方に肩がわりさせているためであり、一方で國税である所得税の減税を云々しながら、他方では、応益負担の原則をたてて大衆負担の増大へとしわ寄せをしている政府の基本姿勢そのものによる、と言つても差しつかえないのであります。

法人の住民税は、國税の法人課税額が基準となつております、租税特別措置等による減税や法人税減税が直接的に住民税にまで及ぶシステムになつてゐるのであります。勤労者に關係する個人住民税は、國税と遮断され、國税の減税効果は及びにくいシステムになつてゐるのであります。國税にせよ、地方税にせよ、納入者のさいふは同じなのであります。この不公平と格差を是正し、住民税の課税最低額をわが黨の主張する七十万円に早期に引き上げるべきではないかと思うのであるが、政府関係者の御所見を明らかにしていただきたいと思います。さらには、自治大臣に、かつて総理は「電気・ガス税は悪税である」と言明しているのであるが、一体それでは、ほんとうに総理のことばどおりこれを廢止する意図があるかどうか、この点を含めて見解を明らかにしていただきたいと存じます。

さて、以下各税改正についてお尋ねしてまいりたいと思います。

第一は、所得税の課税最低限についてであります。昭和四十二年度改正案によると、それは標準

家族では七十四万円、給与所得者では約二十六万七千円と、若干の引き上げを行なつておりますが、しかし、この相次ぐ物価上昇政策の中では、生活費にまで食い込んで課税されている実情は一向に解消されないであろうことは、だれの目にも明らかであります。総理府の統計によつても、人口五万人以上の都市における消費支出総額は、昭和四十二年度では五人家族では百万をはるかにこえるものと推定されるのであります。しかも、個人分配国民所得は、すでに四十一年度で百十万、四十二年度では百二十万をこすと見られるのであります。このことからも、生活費には課税しないという原則を考えると、「課税最低限を百万円に引き上げるよう」との衆議院予算委員会附帯決議第一項目の趣旨は、まことに当然としなくてはなりません。この決議の取り扱いについて、総理は、五月九日、わが党の広沢君の質問に答えて、「政府はこの附帯決議を尊重するつもりである」と言つてゐるのであります。が、一体、具体的には、いつごろになると考へているのかを明らかにしていただきたいと思います。また、その際、課税最低額の算定についてであります。これまでたびたび討論されてまいつたところであります。が、一体、政府はどうのような実生活を考へていらるのか、あらためてお尋ねいたしたいと思います。高校を卒業して就職すれば、すぐさま納税者の仲間入りをしなければならないといふ、戦前に比べましても、また諸外国に比しても、不当に低くなつてゐる現状であります。一休、一百五円という大蔵メニューによる実生活が、この諸物価値上がりの現在、どのようなものと考へておられるのか、総理大臣の口から一言答えていただきたいと願うのであります。

さらに、所得税課税最低限百万円という所得額について、これの実現までの諸物価の変動等に当然この点、大蔵大臣はどのように考へておられるか、明らかにしていただきたいと思うのであります。

第二は、租税特別措置法についてであります。租税特別措置は、もともと时限立法であり、期限が至れば当然廃止されるべきものであると考えなければならぬと思います。とりわけ、一つの特別措置が、次々と連鎖反応のことごとに、新たな特別措置を誘発し、それがたまたま既得権化し、その弊害は税体系それ自体をも破壊するまでに顯著になるに至つてすることは、きわめて重大なこと考えます。税制調査会でも、これまでたび、租税特別措置は、負担公平の原則や租税の中立性を阻害し、総合累進税率構造を弱め、納税者のモラルにも悪影響を及ぼし、多くの短所があるから縮小すべきであると、その廃止を強調しているのであります。政府改正案は、これに逆行し、なしくすし延長を企図し、矛盾を拡大する方向にあることは、全くもつて言語道断と言わざるを得ないものであります。ことに、昭和四十二年十二月末、すでに期限切れとなつている配当所得の確定申告制度については、期限が切れるや、今度は通達を出してその存続を指示し、現にその取り扱いが実施されているがことは、明らかに「法による行政」の趣旨に反し、法の趣旨を行政官庁が恣意的に拡大解釈した結果の違法行為と言ふべきであり、立法府たる国会に対する軽視も、はなはだしと言わざるを得ないものであります。このいきさつと今後の対策について、まず、総理大臣と大蔵大臣の御所見を承つておきたいと思ひます。

どおり、縮小に向かつて努力すべきであり、できることであります。わが国の所得税構造は総合累進税率を原則としながら、これが、租税特別措置によって次々と破壊されてきてるのであるが、その元凶の一つは利子配当優遇措置にあることは、言うを得ないところであります。利子所得については、昭和二十八年以降、貯蓄奨励の名目で現行のような分離課税となり、昭和三十年、三十一年は非課税、三十九年五%の分離を経て、現行一〇%分離課税となっていることは、すでに御承知のことおりであります。さらに、配当所得についても四十年度から一五%源泉選択制がとられたわけであります。利子配当優遇措置に対する批判は各方面からきびしく、税制調査会の答申でも、「利子配当課税の特例等資産所得に対するものは、一部の高額所得者を不適に優遇するものであり、弊害を償うに足るほどの政策効果を実証し得ないので、廃止すべきである」と、具体的に指摘しております。税負担の不公平を拡大し、徴税の民主制を破壊する利子配当優遇措置をはじめ、各種特別措置の縮小、廃止の方向に踏み切ることは、いまこそ絶好の機会であると考えるのであります。が、答申尊重の立場から大蔵大臣の御所見を承りたいと存じます。

最後に、この際、あらためて総理にお尋ねいたしておきたいと思ふことがございます。

シャウプ勧告によつて、戦前のわが国の税制に比べても、はるかに国民大衆にとつては苛酷な税制に遁を開いたものであり、以来、歴代自民党政府は、一貫して、この大衆取扱い、資本蓄積のための租税制度を守り続けてきたのであるが、その一方、「安保条約第六条に基づく施設および区域並びに日本国における合衆国軍隊の地位に関する協定」には、在日米軍とその御用商人に対しても至

## 官報(号外)

れり全くせりの免稅特權を規定しているわけあります。その第十一条では、米軍と米軍人が使うちものを日本に輸入する場合には、輸入關稅をかけない。第十二条で、物品稅や電氣ガス稅、揮發油稅、通行稅をかけない。第十三条で、米軍が日本で使用している財產に対しても、固定資產稅等一切の稅金をかけない。そして米軍御用商人に対しては、彼らが輸入したものには關稅が免除され、彼らの所得には法人稅も所得稅もかけない。こうして稅制面から考えられる限りの特權を認め、日本國政府の名においてこれを守り続けてきたのであります。この米軍は、現在インドシナ半島において南北ベトナム民衆の上にあらゆる爆弾の雨を降らし、考えられる限りの殘虐な侵略行為を行なっているのであります。すでに御承知のように、米軍の北ベトナム爆撃は無差別的にますます拡大され、ついに最後の聖域とされていた非武装地帯にまで侵略を始めたのであります。かつて何度か、総理自身、ベトナム戰争に反対を言明してきたと記憶しておりますが、事実は全く逆に進んでいるのであります。総理が、そのことほどおこに、ものごとを考えられるというのであるならば、この米軍の侵略行為にはつきりと反対し、日本における米軍の特權は他に先んじて廢棄されるべきものと考えるのであります。佐藤總理の確信ある御所見をお願いいたしまして、私の質問を終わります。(拍手)

〔國務大臣佐藤榮作君登壇、拍手〕

○國務大臣(佐藤榮作君) お答えいたします。

稅制の基本的な考え方についてお尋ねでござります。御承知のように、わが國の稅制、これは戦後いわゆるシャウプ勧告によつて始まつたと、か

よういわれておりますが、しかし、その後の数回の改正によりまして、シャウプ勧告による稅制の内容はよほど変わつてまいりました。ただいま御指摘になりましたように、二十五年以來、減稅が行なわれました額は一兆六千億に達しております。しかも、この一兆六千億は所得稅を中心にして減稅が行なわれたのであります。實に七五%は所得稅の減稅であります。したがいまして、このシャウプ勧告の當時とは現在よほど変わっておる。その事情をまず考えていただきたいと思います。

ただいまお話をありましたように、所得稅の納稅者、これは非常に數があふえてきておる。このことがあるいは増稅になつておるのではないか、こういう御指摘であります。私はさよろには思ひません。わが國の國民構造、しかも、その資產内容等を見ますと、いわゆる中產階級の方がよほどふえておる。他国に見るような貧富の差のはげしい国ではございません。そういう意味で、この所得稅を納める方が非常に多いと思ひます。いままでいわれております例を申し上げますと、國民所得はます世界で二十一番目だ、かように申してお

りますが、しかし、その上位にある国におきまして非常に貧富の差のはげしい国があります。これはいま石油などを産出しておるようなところ、こういうところではきわめて少數の者がその富を占めています。大衆はまことにみじめな生活をしておる、こういう状況でございます。そういう國と、二十一番目ではあるが、日本の人口構成の内容、資產構成の内容、これは格段の相違であります。私は、こういう現状をもつてこれで十分だといふものと考へるのであります。佐藤總理の確信ある御所見をお願いいたしまして、私の質問を終わります。(拍手)

〔國務大臣佐藤榮作君登壇、拍手〕

次に、最後の問題で、稅制調査会の三つの答申の問題でござります。これは、御承知のように、稅制は長期にわたる計画を立てろということ、また、稅の規定をもつと簡素化しなければならぬ、また、本年はどういう点に重点を置いて軽減しろと、こういうふうな三つの答申であります。答申はもちろん尊重するのが政府の態度でありますし、ただいま稅の問題は國民に関するところ非常に大きいのでありますから、民主的な結論を得てこれを実施に移す、これが政府の態度であります。その觀点に立ちまして、いわゆる租稅特別措置、これについていろいろの御批判がございました。本来、この特別措置は、御承知のように、政策的な目的を十分果たした、効果があがつた、もうこれは存在の意義がなくなつた、こういうふるものあり、また、効果があがらない、こういうふななものにつきましては、もちろん注意していくなければなりません。したがいまして、この特別措置については、政府が流動的に、絶えずこれを見て処置していく、こういう態度を今後とも引き続いて堅持するつもりでございます。

最後に、安保条約に基づく、いわゆる米軍並びにその関係者に対する特別措置についてお尋ねがございました。これは、私が申し上げるまでもな

、この種の場合も、國際慣習に基づいて、そろ  
してその國際慣行に沿つて、また、わが國も特別  
な措置を講じておるのであります。これは特別  
なものではございません。そういう意味でござい  
ますから、私はこの制度のあることは、これは當  
然である、國際慣例上これは当然のことだ、かよ  
うに思つております。さらに、この問題から、ベ  
トナム戦争についての批判を求められましたが、  
これはもう、しばしば私が申し上げておりますの  
で、この機会にはベトナム戦争の批判はいたしま  
せん。(拍手)

（拍手）  
上がるだらうといふことを前提としたものではございません。しかし、これを急がないといふと、実質、名目いろんな問題を起こしてまいりますので、問題をなくするためには、何としても早くこれを実現することが必要だと考えますので、これらは、私ども実現したいと考えております。

○議長(重宗雄三君) 中尾辰義君

〔中尾辰義君登壇、拍手〕

○中尾辰義君　ただいま議題となりました所得稅法の一部を改正する法律案外三法に關しまして、私は公明党を代表いたしまして、縦理並びに關係大臣に若干の質疑をいたすものであります。

お伺いをしたいのです。また、佐藤総理の九百三十五万円の申告所得が事実であれば、国税、地方税合わせて五百万円近くの税金を差し引かれ、手元には四百数十万円ぐらいしか残らないと思われますが、あなたの申告は間違いありませんか、お伺いをいたすものであります。

第二に、政治家の所得、政治資金の課税についてお伺いをいたします。

<p>上がるだらうということを前提としたものではございません。しかし、これを怠がないといふことで、問題をなくするためには、何としても早くこれを実現することが必要だと考えますので、ここ二、三のうちにこの百万円までの最低限目標といふものは、私ども実現したいと考えております。</p> <p>(拍手)</p> <p>〔國務大臣藤枝泉介君登壇、拍手〕</p> <p>○國務大臣(藤枝泉介君) 公債発行下の地方財政につきましては、御指摘のとおり、從来の国と地方との財源の配分のバランスがくずれたわけでございますから、國の財源を地方に配分する場合に、単に地方財政需要の積み重ねばかりではなくて、國と地方との配分のめどをまず立て、そうして分配していくという地方制度調査会の考え方を、今後も踏襲してまいりたいと考えております。住民税は所得税と違いまして、地方需要を地方の住民が広く分に応じて分担するという性格をもつておりますので、所得税とすべていろいろな控除を右へならえということではないと存じますが、國民の税負担の現況にかんがみまして、最低限の引き上げにつきましては今後努力してまいりたいと思います。さきの衆議院地方行政委員会においての附帯決議等は十分尊重してまいりたいと思いますが、御提案の、いま直ちに七十万円まで引き上げるということは、なかなか困難ではないかと存じます。電気ガス税は、御案内のとおり六百億をこえておりまして、市町村税の中核をなすものでございますので、よきかわりの財源を見出すことに努力をいたしまして、これが整理に努めました。(拍手)</p>	<p>実質、名目いろんな問題を起としてまいりますので、問題をなくするためには、何としても早くこれを実現することが必要だと考えますので、ここ二、三のうちにこの百万円までの最低限目標といふものは、私ども実現したいと考えております。</p> <p>(拍手)</p> <p>〔中尾辰義君登壇、拍手〕</p> <p>○中尾辰義君 ただいま議題となりました所得税法の一部を改正する法律案案外三法に關しまして、私は公明党を代表いたしまして、總理並びに関係大臣に若干の質疑をいたしたものであります。</p> <p>まず、税法の質疑に入る前に、課税負担全般の問題についてお尋ねをいたします。國民が税金に對しまして負担感を抱くのは、必ずしも個人の支払う納稅額の多少によるばかりでなく、税金の取られ方、税金の行くえ、税金が公平であるかどうか、こういった点を國民が十分納得し得るかどうかに問題がかかつてくるのであります。かような観点より、最近、相次いで発生している大口脱税事件を見てまいりますと、昨年來、騒がれました霧閣問題で論議的となつた台灣バナナの輸入業者による十六億円の不正申告、六億五千万円の大口脱税、また、最近では、東京一のせんべい屋日乃本米菓の九千万円にのぼる脱税等が掲載されておりますが、さらに、バナナの脱税で浮いた利益は、一部政治献金に流れ、政治家の所得申告に對しても、とかくの疑惑の目で見されているさなかに、先般、國税庁発表による所得番付によると、一国の總理としての佐藤首相の年間所得九百三十五万円をはじめ、政界を動かす実力者の所得申告が意外に低いのに國民は不審を抱いておるのであります。世間では、給与所得、事業所得、農家の所得を一と見て、九、六、四、一というよう</p> <p>○議長(靈宮雄三君) 中尾辰義君。</p> <p>〔中尾辰義君登壇、拍手〕</p>
---	--

なる赤字公債を発行し、片方では次々と大口脱税を見のがしている政府の徵稅行政に対して、国民党は大きな不満を持っておりますが、佐藤總理は、現在の納稅道義の退廃の原因はどこにあると思うのか。また、今後いかように対処していくのか、お伺いをしたいのであります。また、佐藤總理の九百三十五万円の申告所得が事実であれば、國稅、地方稅合わせて五百万円近くの稅金を差し引かれ、手元には四百數十万円ぐらいしか残らないと思われますが、あなたの申告は間違いありませんか、お伺いをいたすものであります。

第二に、政治家の所得、政治資金の課稅についてお伺いをいたします。

政界にまつわる黒い霧を除くには、政治資金規正法を改正して政治獻金の使途を明らかにすべきであり、すでに選舉制度審議会の答申も出されておりますが、政府は今国会に提出する意思があるのかどうか。また、政治家個人への政治獻金については、ことしから雜所得として必要経費を認めしていくとのことであります。政治活動必要経費とはいかなる費用をさすのか。また、調査研究費あるいは会議費と称して、料亭やバー、キャバレー等の飲食代等は政治活動費とみなすのかどうか。あるいは課稅の対象となるのかどうか。また、政治活動費として認めるならば、政治獻金を受けておらない政治家の政治活動費も認められるのかどうか。むしろ政治獻金は全額課稅対象にすべきと思うが、この点、總理、大藏大臣にお伺いをいたします。

第三に、四十二年度の歳入予算と減稅規模についてであります。

四十二年度の歳入予算額は四兆九千九百八十四億円、前年度予算に比して一五・八%の伸びを示

税特別措置の整理及び印紙・登録税等の増税を差し引くと、初年度の減税はわずか八百三億円にすぎないであります。これは七千三百二十五億円にのぼる租税自然増収のわずか一%にすぎず、昨年度の二千九十九億円の減税に比べ大幅な後退を示しているのであります。四十一年度の自然増収が昨年に比し約七倍にも伸びている割合に、減税額がきわめて低いことは、歳出増加に重点を置いたのか。公債発行量を極力抑制したために減税にしわ寄せをしたのか。いずれにしても減税に冷たい歳出予算と言わざるを得ないのであります。国民が減税を望み、中でも所得税の大額減税を期待しているのは、現行所得税の課税最低限が国民所得の割合にきわめて低く、最低生活に食い込んでおります。最近はまた納稅員が倍加をし、新規学校卒業者では、中学出の者は就職第二年目での七割が所得税を課せられ、高校出の者は就職初年度において、はや、その七割が所得税を課せられ、第二年目には一〇〇多課税されているのが現状であります。まして、年々における諸物価の値上がりや各種税目の間ににおける課税のアンバランス等、所得税の減税に重点を置かねばならない大義名分が明らかであります、新年度の七千三百億円の租税自然増収は、歳出予算にどのように配分をされているのか。また、自然増収が大きい割合に所得減税額がきわめて低いのは、いかなる理由に基づくのか、總理、大蔵大臣にお伺いをいたします。

また、第四番目には、課税最低限についてであります。ただいま質問がありましたが、所得税に対する質疑となりますが、やはりこの点に触れるを得ないのであります。四十二年度の課税最低限は、標準五人家族で六十三万二千円より七十万九千円に引き上げられております。基準になつておられる基準生計費は、成年男子の一日三分の食糧費を二百五円二十四銭として、これをエングル係数によって除して算定したものであります。この二百五円二十四銭は、昭和三十九年に作成された献立表に、単純に消費者物価指数を乗じて生計費を計算する簡便法によつたものであります。すなわち、三年前のメニューを基礎にしたものがきわめて低いことは、歳出増加に重点を置いたのか。公債発行量を極力抑制したために減税にしわ寄せをしたのか。いずれにしても減税に冷たい歳出予算と言わざるを得ないのであります。国民が減税を望み、中でも所得税の大額減税を期待しているのは、現行所得税の課税最低限が国民所得の割合にきわめて低く、最低生活に食い込んでおります。最近はまた納稅員が倍加をし、新規学校卒業者では、中学出の者は就職第二年目での七割が所得税を課せられ、高校出の者は就職初年度において、はや、その七割が所得税を課せられ、第二年目には一〇〇多課税されているのが現状であります。まして、年々における諸物価の値上がりや各種税目の間ににおける課税のアンバランス等、所得税の減税に重点を置かねばならない大義名分が明らかであります、新年度の七千三百億円の租税自然増収は、歳出予算にどのように配分をされているのか。また、自然増収が大きい割合に所得減税額がきわめて低いのは、いかなる理由に基づくのか、總理、大蔵大臣にお伺いをいたします。

また、第四番目には、課税最低限についてであります。ただいま質問がありました、所得税に対する質疑となりますが、やはりこの点に触れるを得ないのであります。四十二年度の課税最低限は、標準五人家族で六十三万二千円より七十万九千円に引き上げられております。基準になつておられる基準生計費は、成年男子の一日三分の食糧費を二百五円二十四銭として、これをエングル係数によって除して算定したものであります。この二百五円二十四銭は、昭和三十九年に作成された献立表に、単純に消費者物価指数を乗じて生計費を計算する簡便法によつたものであります。すなわち、三年前のメニューを基礎にしたものがきわめて低いことは、歳出増加に重点を置いたのか。公債発行量を極力抑制したために減税にしわ寄せをしたのか。いずれにしても減税に冷たい歳出予算と言わざるを得ないのであります。国民が減税を望み、中でも所得税の大額減税を期待しているのは、現行所得税の課税最低限が国民所得の割合にきわめて低く、最低生活に食い込んでおります。最近はまた納稅員が倍加をし、新規学校卒業者では、中学出の者は就職第二年目での七割が所得税を課せられ、高校出の者は就職初年度において、はや、その七割が所得税を課せられ、第二年目には一〇〇多課税されているのが現状であります。まして、年々における諸物価の値上がりや各種税目の間ににおける課税のアンバランス等、所得税の減税に重点を置かねばならない大義名分が明らかであります、新年度の七千三百億円の租税自然増収は、歳出予算にどのように配分をされているのか。また、自然増収が大きい割合に所得減税額がきわめて低いのは、いかなる理由に基づくのか、總理、大蔵大臣にお伺いをいたしました。

最後に、租税特別措置について、お伺いをいたしました。

現在四十数項目に及び、税体系をますます混乱させております。これらの特別措置は、年々二千三百億円の租税の減税を生んでおり、何のために特例を設けたのか、その効果がどうなっているのか、はなはだ疑わしいのであります。特に、毎年

議論を呼んでおります利子配当の特別措置は、本年は期限到来とともに当然廃止すべきであつたはずであります。しかし、金融資本や金持ちに奉仕するため、税率を少々手直して利子配当所得の分離課税をそれぞれ一〇%から一五%に引き上げ、しかも期限を三年も延長していります。今日、国民の貯蓄が増加したといましても、それが織り込まれておらないという欠陥があり、消費者物価の上昇分だけを乗じただけで消費支出を算定するという矛盾をおかしていります。そこには、国民所得の消費水準の実質的な増加も織り込まれず、しかも三年前のメニューを基礎にしたるものであり、誤解と混亂を招くだけで、国民を惑わすものであると言わざるを得ないのであります。何ゆえこのような三年前の古いメニューを基礎にして算定をしたのか、大蔵大臣に私はお伺いいたしました。

今年度はまた、消費者米価の連続高騰あるいは健保料等の値上げ、そのほか食料品等の値上がりが予想され、物価上昇の今日、親子五人七十

三万九千円の最低限では、健康で文化的な最低生活を保障しているとは言えないのであります。しかし、地方税の課税最低限は四十三万三千円にしかすぎず、地方税では完全に生活費に食い込んでいます。わが公明党は、以前から課税

最低限を百万円に引き上げることを主張しております。現代の珍問答といわなければなりません。

いま、牛ばかりでなく豚、豚や鶏まで特別減税がありますが、税金をまければ牛があえるといふことは、いまだかつて聞いたことがないのですがあります。現代の珍問答といわなければなりません。

そこで、一般政治家の所得申告につき、また私の所得申告につきお尋ねがございましたが、私は絶対に間違ひはございません。申し上げておきます。

次に、政治資金の問題についてのお尋ねであります。これは、たいぶん専門的になりますが、いよいよ感覚は、政治の無為無策の典型といわざるを得ないのであります。このよろな特例措置は一般的国民の歓迎できるものではありません。政府は、税の公平負担の大原則に立つて、このよろな特例措置に抜本的に再検討を加える用意はないか。總理、大蔵大臣の答弁をお願いいたしました。標準四人世帯までの場合はどうななのか。なお、

ます、總理は選舉中に、この点にも触れられておられるよう思われますが、いつ具體化するのか、まことに所得減税額がきわめて低いのは、いかなる理由に基づくのか、總理、大蔵大臣にお伺いをいたしました。

〔國務大臣佐藤榮作君登壇、拍手〕

○國務大臣(佐藤榮作君) お答えいたします。

國家財政の中心をなすものが税である、国民の支払う税である、これは御承知のことだと思います。

そういいう意味で、この国民の納税意欲を高めなければいかぬし、国民の積極的な協力を得ることが最も大事なことでございます。

から、たいま言われますように、もしも税そのものがその取られ方ににおいて不公平であつたり、また、その納めた税の行く先が間違つていたり、不正があつたりするということならば、これは国

民の納税意欲を弱めるものであり、これはたいへんなことだと思います。そういう意味で政府は、どこまでも厳正公平に税のあり方をきめていかなければならぬ、かように思つております。そこで、いろいろの脱税事件が起こります。まことに

私は残念なことのように思います。このことで国民の納税意欲をそこなうようなことがあつてはいけないだと思っております。そういう意味で、こ

の脱税、これはその摘発につきまして、また、その後の処置につきましても厳正を保つ、そして

ささらにまた、今年度は新設の特例措置として肉牛の譲渡所得については、四十二年度から五年で、特例措置のためとは思われないのであります。

ですが、いつになつたら廃止するのか。されば経済の成長に従い、国民所得の増大によるもので、今日、国民の貯蓄が増加したといましても、そ

れは経済の成長につけて、国民所得の増大によるもので、特例措置のためとは思われないのであります。

ささらにまた、今年度は新設の特例措置として肉牛の譲渡所得については、四十二年度から五年で、特例措置のためとは思われないのであります。

す。このこともひとつ念頭に置いていただきたいし、また、昨年四十一年の減税がたいへんな大幅でございまして、本年にその影響を及ぼしますもの約一千億、そのようなことを考えますと、やはり減税は一年だけを考えないで、二年ぐらいた一緒に考えてしかるべきじゃないかと思います。過去十年間の減税は、大体一六%程度の減税になつておりますが、四十一、四十二、この両年で計算してみますと三四%，これはたいへんな大幅減税を実施したということあります。これらの点も全体として考えていただきたい。

また、いわゆる所得百万円までの減税、これをいつ実施するか。——先ほどお答えいたしましたように、四十五年度までにはこれを実現したいと

いうことで努力しておるわけであります。(拍手)

租税特別措置あるいは利子配当等についての御意見も、ただいま詳細にお話がありました。大蔵大臣から先ほどもお答えいたしましたが、

これらの問題は、絶えず流動的に、その効果

が、これらは問題は、絶えず流動的に、その効果

が、これほどを十分見きわめまして、それに対処する、しかも、これは漸進的であるべきであ

る、税制調査会などの答申もさように申しております。さような立場でこの問題に取り組んでまい

るつもりであります。(拍手)

【國務大臣水田三喜男君登壇、拍手】

○國務大臣(水田三喜男君) 二百五円という、いわゆる基準生計費の問題は、過去に算定されたものについて、物価の推移だけを考慮して推算した

資料でございまして、この資料はございますが、いわゆる課税最低限の引き上げといふものは、こ

れを単純に根拠としているものではございません。御承知のように、今回の課税最低限の引き上

げ率は一八%でございますが、この資料をもとにして引き上げたものではございませんで、現実の計算には狂いがあるということを御了承願いたい

と思ひます。

それから、独身者についての減税率の問題がございましたが、今までの税制改革のときには、

もつばら、やはり世帯者を中心の減税であったとい

うことは、はつきり言えると思います。したがつて、独身者の納税人員が非常にふえているとい

うことから、本年度は、一般は一八%の最低限の引

き上げでございますが、独身者につい

ては、特に二一%引き上げをやりましたために、

本年度の税制改革によつて、相当独身者の納税人

員は少なくなると思ひますが、この方向でさらに

一、二年、私どもは努力をしたいと考えております。

それから、食肉牛に対する税の措置でございま

すが、これは私も、御指摘のとおりであつて、補助制度、金融制度、いろいろな角度から対策を立てるのが本筋だと思いますが、本年は、物価との関係もあって、やはり研究を要する問題として、

税の免除によって増産の刺激をすることが一番近道であるといふ御意見が非常に強かつたために、こういう措置をとつたのでござりますが、これはやはり、ごく短期の措置として限らるべきものでございまして、将来これを検討する意図は十分にござります。できるだけ早くこういふのはやめたい、ほかの措置をもつて増産を実現したいというふうに考えます。(拍手)

【國務大臣藤枝泉介君登壇、拍手】

○國務大臣(藤枝泉介君) 住民税につきましては、先ほどお答え申し上げましたが、性格の違い

といふか、所得税と住民税が各種控除において必ずしも右へならえをする必要はないとの考え方

が、しかしながら、国民負担の現況にかんがみま

して、住民税の課税最低限の引き上げにつきまし

ては、今後努力をしてまいりたいと存じます。

(拍手)

○議長(重宗雄三君) これにて質疑の通告者の發言は全部終了いたしました。質疑は終了したものと認めます。

本日はこれにて散会いたします。

午前十一時二十一分散会

## 官報(号外)

木村福八郎君 藤原道子君  
加藤シヅエ君 松澤兼人君  
羽生三七君 野溝勝君

内閣総理大臣 佐藤榮作君  
大蔵大臣 水田三喜男君  
自治大臣 藤枝泉介君

国務大臣 部長 荒井勇君  
内閣法制局第三部長 新谷寅三郎

審査報告書

〔第七号参照〕

昭和四十二年度一般会計暫定予算の總額は、原則として昭和四十一年度予算を基準としているが、法令に基づく義務的経費等については、昭和四十二年度提出予算を基準としている。  
昭和四十二年度一般会計暫定予算は、歳入八千百三十四億九千七百二十三万六千円、歳出九千三百億一千五百四十四万一千円であつて、差引一千百六十五億一千八百三十万五千円である。  
昭和四十二年度政府関係機関暫定予算は、國庫余裕金を運用するほか、大蔵省証券を五千億円まで発行できることとしている。

右の措置は、本予算の成立遅延に伴うやむを得ない措置であり、おおむね妥当なものと認められる。

右多数をもつて可決すべきものと議決した。よつて要領書を添えて、報告する。

昭和四十二年四月一日

予算委員長 新谷寅三郎

參議院議長 重宗雄三殿

一、委員会の決定の理由

昭和四十二年度一般会計暫定予算、昭和四十二年度特別会計暫定予算及び昭和四十二年度政

府関係機関暫定予算是、昭和四十二年四月一日から同年五月三十一日までの期間にかかる暫定予算であつて、昭和四十二年度本予算が年度内に成立することが困難となつたことに伴う応急的な措置として編成されたものである。

暫定予算の編成方針は、本予算が成立するまでの応急措置であることにかんがみ、人件費、事務費等の経常的経費のほか、既定の施策に基づく経費を計上することとし、新規施策にかかる経費は、原則として計上しないこととしているが、教育及び社会政策上の配慮等から、暫定

第八号中訂正

ペジ段行 原文 訂正文

一四二二から一九  
一四二二八  
一一%

一一%